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Niederschrift

Vorbemerkungen

1. Sitzungsbeginn:
2. Ende der Sitzung:
3. Ort der Sitzung:

16:00 Uhr 
16:16 Uhr
Sitzungsraum 1 (1. Etage, Raum 1.04) 
Kreisverwaltung Ahrweiler

An der Sitzung nahmen teil:

Vorsitzender:
Herr Dr. Jürgen Pföhler Land rat

Mitglieder des Sportausschusses:
Herr Guido Ernst
Herr Wilhelm Busch
Herr Johannes Fuhrmann
Herr Werner Gail
Herr Richard Horn
Frau Irmgard Köhler-Regnery
Herr Ingo Terschanski
Frau Christina Steinhausen
Herr Peter Ropertz
Herr Jürgen Schwarzmann

CDU
CDU
Bündnis 90/Die Grünen
CDU
FWG
SPD
SPD
FDP
CDU
CDU

Mitglieder des Sportstättenbeirates:
Herr Fritz Langenhorst 
Frau Beate Elzer-Föhr 
Herr Markus Bleffert 
Herr Erich Serger 
Herr Michael Rick

Kreisbeigeordnete:
Herr Horst Gies 
Herr Friedhelm Münch

Fraktionsvorsitzende:

Sportkreisvorsitzender 
AL 4.6 Förderprogramme 
Koordinator Schulsport 
ADD Sportreferent
AL 4.3 Bauen (Vertr. für Herrn Gerhard Weis)

Erster Kreisbeigeordneter 
Kreisbeigeordneter

Schriftführerin:
Frau Michaela Wolff Abt. 4.6
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Entschuldigt fehlten:

Mitglieder des Sportausschusses:
Herr Detlev Goebel und Vertreter Hans-Werner Adams

Mitglieder des Sportstättenbeirates: 
Herr Harald Fuchs 
Herr Gerhard Weis

Unentschuldigt fehlten:

Mitglieder des Sportausschusses: 
Herr Heinz-Peter Hammer 
Herr Antonio Lopez Gonzales

Fraktionsvorsitzende:
Herr Ulrich van Bebber 
Herr Christoph Schmitt 
Herr Dr. Johannes Hüdepohl 
Herr Wolfgang Schlagwein 
Herr Jochen Seifert 
Herr Karl-Heinz Sundheimer
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Niederschrift

Tagesordnung:

TOP Beratungsgegenstand

Öffentliche Sitzung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der Sitzung 
am 06.11.2017.

2. Festlegung der Prioritätenliste für 2019 des Landkreises Ahrweiler nach dem Lan
desgesetz über die öffentliche Förderung von Sport und Spiel In Rheinland-Pfalz.

3. Verschiedenes.
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Öffentliche Sitzung

Der Vorsitzende begrüßte alle Mitglieder zur Sitzung des Sportausschusses und 
Sportstättenbeirates.

Der Vorsitzende fragte nach Wortmeldungen bzw. Anträgen zur Tagesordnung. 
Das war nicht der Fall.
Die Tagesordnung wurde somit einvernehmlich angenommen.

Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der Sitzung am 
06.11.2017.

Zu TOP 1 stellte der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest.

Der Vorsitzende fragte, ob es Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
06.11.2017 gab.
Das war nicht der Fall.
Somit wurde die Niederschrift einstimmig angenommen.

Festlegung der Prioritätenliste für 2019 des Landkreises Ahrweiler nach dem Landesge
setz über die öffentliche Förderung von Sport und Spiel in Rheinland-Pfalz.

Zu TOP 2 - Festlegung der Prioritätenliste

Der Vorsitzende fragte nach Wortmeldungen zum Punkt 2 der Tagesordnung.

Herr Horn, Mitglied des Sportausschusses, fragte an, ob wegen des im Vorjahr an 
Platz 1 der Prioritätenliste genehmigten Großprojektes TWIN die Umsetzung weiterer 
Maßnahmen der Prioritätenliste für 2019 und Folgejahre gefährdet sei. Sportreferent 
der ADD, Erich Serger, teilte auf die Frage mit, dass es bisher gängige Praxis der 
ADD ist, neben laufenden Großprojekten in jedem Jahr ein weiteres kleines Projekt 
des jeweiligen Kreises in der Sportstättenförderung bei Vorliegen aller Voraussetzun
gen zu fördern. Da es sich bei den oberen Maßnahmen der derzeitigen Prioritätenlis
te um solche Projekte handelt, sieht Herr Serger keine Veranlassung, von der gängi
gen Verwaltungspraxis abzuweichen. Abhängig ist eine Bewilligung natürlich immer 
auch von der Haushaltslage. Hierzu teilte Herr Serger mit, dass gemäß der derzeiti
gen Haushaltsberatung zumindest keine Kürzung der bisherigen Mittel für die Sport
stättenförderung erfolgen soll, sondern Gelder wie im Vorjahr In den Haushalt einge
stellt sind.

Ausschussmitglied Peter Ropertz wies diesbezüglich darauf hin, dass es sich in die-
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sem Fall faktisch doch um eine Mittelkürzung handelt, weil lediglich dieselbe Summe 
wie im Vorjahr veranschlagt wird, während die Baukosten für die Maßnahmen sich 
jährlich nicht unerheblich erhöhen. In NRW wurde der Anstieg der Baukosten in 2019 
gerade auf 25% geschätzt.

Bezogen auf die bisherige Verwaltungspraxis, teilte Herr Serger ergänzend mit, dass 
er 2019 In Rente geht und seine Nachfolge bei der ADD noch nicht feststeht. Derzeit 
wird in diesem Zusammenhang auch die Verlagerung der Sportstättenförderung von 
der ADD Koblenz zur ADD Trier diskutiert. Inwieweit dies Auswirkungen auf die zu
künftige Bewiiligungspraxis hat, ist noch nicht abzusehen.

Ausschussmitglied Ingo Terschanski wies auf das Bundesprogramm „Sanierung 
kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ hin. In dem 
Mittel in Höhe von 100 Millionen Euro für die Förderung investiver Projekte zur Verfü
gung stehen. Er Informierte darüber, dass die Stadtverwaltung Sinzig hier die Maß
nahme von Platz 5 der Prioritätenliste „Umbau des Rhein-Ahr-Stadions Sinzig“ und 
weitere Projekte angemeldet hat. Herr Serger gab daraufhin zu bedenken, dass von 
den 100 Millionen Euro nur 5 Millionen Euro auf das Land Rheinland-Pfalz entfallen 
und für die Inanspruchnahme des Bundesprogramms 248 Maßnahmen für Rhein
land-Pfalz gemeldet seien.

Weitere Wortmeldungen gab es nicht.

Der Vorsitzende beendete die Aussprache und rief zur Abstimmung über die Förder
reihenfolge der Sportstättenprojekte für 2019 auf.

Über die Prioritäten liste in der vorgeschlagenen Reihenfolge wurde abgestimmt. 
Diese wurde einstimmig beschlossen. Es ergab sich folgender

Beschluss:

Sportausschuss und Sportstättenbeirat beschließen einstimmig folgende Förderrei
henfolge für 2019:

1. Sanierung des Sportplatzes im Stadtteil Heimersheim, ggf. Umbau in einen 
Hybridrasen- oder Kunstrasenplatz
Antragsteller: Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler

2. Sanierung des Sportplatzes in Hönningen durch Umbau in einen Kunstrasenplatz sowie 
Anlage einer Mehrgenerationen-Sportanlage
Antragsteller: Ortsgemeinde Hönningen

3. Umwandlung der gemeindeeigenen Sportstätte „Auf den Strauben“ in Burgbrohl 
in ein Kunstrasenspielfeld
Antragsteller: Ortsgemeinde Burgbrohl

4. Sanierung der Laufbahn am Sportplatz Gleeser Straße in Burgbrohl 
Antragsteller: Ortsgemeinde Burgbrohl

5. Umbau des Rhein-Ahr-Stadions in Sinzig 
Antragsteller: Stadt Sinzig
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6. Erneuerung des Hallen-Schwingbodens in der Turnhalle Remagen-Oberwinter 
Antragsteller; Stadt Remagen

7. Sanierung des Sportplatzes in der Ortsgemeinde Waldorf und Umwandlung in ein Kunst
rasenspielfeld
Antragsteller: Ortsgemeinde Waldorf

8. Enrt/eiterung der Umkleide- und Sanitärbereiche im Apollinarisstadion 
Antragsteller; Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler

9. Sanierung des Sportplatzes in der Ortsgemeinde Wehr 
Antragsteller: Ortsgemeinde Wehr

Der Vorsitzende fragte nach Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes der Tages
ordnung.

Es gab keine Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes.

Der Vorsitzende verabschiedete unter Punkt Verschiedenes daher Herrn Erich Ser
ger nach 28 Jahren Tätigkeit als Sportreferent der ADD für den Landkreis Ahrweiler 
und überreichte ein Weinpräsent. Herr Serger geht 2019 in Rente und nahm daher 
letztmalig an der gemeinsamen Sitzung des Sportausschusses und Sportstättenbei
rates des Landkreises Ahrweiler teil.

Um 16:16 Uhr beendete der Vorsitzende die Sitzung.

Der Vorsitzende:

Dr. Jürg^ 
Land rat

■ M
n Pföhler


